



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



20-10-21

VISITA EL BLOG DEL IECM CIUDADAN@S UN12

[¿Vives en un pueblo originario de la CDMX?](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@IECM](#); [@CIUDADANOS_UN12](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [Instituto Electoral DF](#); [CIUDADAN@S UN12](#)

VISITA EL BLOG DE LA COMUNIDAD CHILANGA EN EL EXTRANJERO

[En 2022, los mexicanos en el exterior podrán votar por gubernatura en 4 estados](#)

SIGUENOS EN TWITTER: [@VotoChilango](#)

SIGUENOS EN FACEBOOK: [VotoChilango](#)

TARJETA INFORMATIVA VESPERTINA

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

El Congreso local aprobó la reforma a la Constitución de Veracruz para incorporar la figura de revocación de mandato al cargo de gobernador, pero será aplicable a partir del siguiente mandatario estatal y no para Cuitláhuac García Jiménez. Con 44 votos a favor y cero en contra, los legisladores aprobaron la iniciativa que, a diferencia de la Reforma Federal que contiene un artículo transitorio para llevarse a cabo con el mandatario en turno, en Veracruz no será aplicable al actual gobernador. Lo anterior en virtud de la "libertad de configuración legislativa" que tienen los diputados. (Milenio Online) [Se anexa nota](#)

INE

En entrevista, el presidente de la comisión de Fiscalización del INE, Jaime Rivera, habló sobre la investigación en contra de Pio López Obrador. Comentó que este delito perseguido en contra del hermano del presidente, es una investigación que se solicitó por parte del TEPJF, ante los señalamientos de que el vídeo donde se ve recibiendo dinero es sólo una prueba más que se debe de utilizar para esta investigación. Se tiene que recolectar información bancaria para determinar los ingresos y gastos y, con esto, se puede realizar un registro más de los gastos e ingresos de los partidos. (Heraldo Radio, Heraldodemexico.com.mx) [Se anexan notas](#)

TEMAS ELECTORALES

Morena y el PVEM irán en alianza para disputar la Gubernatura de Oaxaca el año próximo. Tres senadores pelearán por la candidatura: los morenistas Salomón Jara, Susana Harp y Raúl Bolaños del partido del tucán. Bolaños, también secretario de elecciones del Verde Ecologista, informó que ambos partidos acordaron elegir al abanderado con el empleo de encuestas. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

LEGISLATIVO

El llamado bloque de contención del Senado rechazará la aprobación de la reforma fiscal que busca obligar a los jóvenes de más de 18 años a inscribirse en el Registro Federal de Contribuyentes, aunque no tengan empleo o ingresos. Julen Rementería, coordinador del PAN y Manuel Añorve, vicecoordinador del PRI, dijeron que se trata de un "un auténtico terrorismo fiscal" contra los jóvenes, porque no tiene sentido obligarlos a inscribirse en un registro, cuando millones son estudiantes o realizan alguna actividad económica que no los obligaría a este trámite. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidas y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



CONGRESO LOCAL

En entrevista, el diputado local del PAN, Diego Garrido, habló del informe final que presentó la FGJCDMX en torno al caso de la Línea 12 y el derrumbe ocurrido el pasado 03 de mayo donde fallecieron 26 personas. Indicó que se lamenta que haya un dictamen que parece más político y no técnico-jurídico, en miras que las disputas que hay entre dos personajes que buscan llegar a la presidencia, donde se imputan por el tema de construcción y diseño y no de mantenimiento, no queriendo asumir responsabilidades a Claudia Sheinbaum Pardo, jefa de Gobierno. (Enfoque) [Se anexa nota](#)

CIUDAD

La nueva tarjeta del programa “Bienestar para niñas y niños, Mi Beca para Empezar”, brindará apoyo integral a los alumnos de escuelas públicas de educación básica, los cuales podrán acceder -entre otras cosas- a descuentos en actividades culturales y deportivas informó la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum. (Excélsior Online) [Se anexa nota](#)

Tras las manifestaciones que colectivos hicieron afuera del Congreso Capitalino por la supuesta cancelación del programa de ayuda a comunidades trans, Sandra Cuevas aseguró que el apoyo económico está garantizado hasta el 31 de diciembre del 2021. Ayer, activistas acusaron a la Alcaldesa de la Cuauhtémoc de desaparecer el apoyo económico para la compra de medicamentos implementado por el ex Edil Néstor Núñez. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

NACIONAL

El presidente Andrés Manuel López Obrador pidió a padres, madres, adolescentes, poner mayor atención sobre el tiempo y los contenidos que lo menores pasan en el Nintendo y en videojuegos de contenido violento. El presidente informó que el 20 de octubre enviará a la OMS la carta para pedir que se acelere el proceso de aprobación de vacunas contra Covid-19. Al asegurar que esta noticia “me produjo mucha alegría” López Obrador informó que de enero a octubre se han recaudado 3 billones 497 mil millones de pesos en ingresos tributarios, lo que representa un incremento del 5.8% en términos reales respecto al mismo periodo año pasado. AMLO aseguró que su gobierno está combatiendo la evasión fiscal y no cederá ante este delito. (El Universal.com) [Se anexan notas](#)

A un mes de que el presidente Andrés Manuel López Obrador cumpla la mitad de su sexenio, México rebasó las 100 mil víctimas de homicidio doloso y feminicidio, considerados delitos de alto impacto. De diciembre de 2018 a septiembre de 2021, suman más de 100 mil 300 víctimas en el país, de las cuales 99 mil 569 son homicidios dolosos y más de 2 mil 800 feminicidios, según las estadísticas del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El subsecretario de Seguridad Pública, Ricardo Mejía Berdeja, alertó que grupos del crimen organizado comenzaron a reclutar a menores de edad como “halcones” por medio de videojuegos, como “Free Fire”, “Call of Duty”, “Gears of War” y “Grand Theft Auto V”. Detalló que el modus operandi se basa en que el reclutador se hace pasar por un joven quien envía invitaciones por madrugada o cuando ningún padre o madre o tutor vigila a los menores. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La Sedena tiene identificadas tres rutas de migración ilegal para cruzar el país y llegar a Estados Unidos. Durante el informe mensual de seguridad, el general Luis Cresencio Sandoval dio a conocer una gráfica donde se exponen las rutas, que comienzan en la frontera sur, que los migrantes centroamericanos recorren en su tránsito a Estados Unidos. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)



En el Instituto Electoral de la Ciudad de México, estamos comprometidos y comprometidos a administrar elecciones locales íntegras, conducir mecanismos de participación ciudadana incluyentes, y promover en las y los habitantes de la Ciudad de México la cultura democrática, la participación y el ejercicio pleno de la ciudadanía, en apego a los principios rectores de la función electoral, cumpliendo con los requisitos legales y reglamentarios, y mejorando continuamente la eficacia de nuestro Sistema de Gestión Electoral.



El titular de la Marina, José Rafael Ojeda Durán, informó que, en el operativo de seguridad en la construcción del Corredor Interoceánico en el Istmo de Tehuantepec, así como de instalaciones estratégicas localizadas en esa zona, se utilizan más de 900 elementos, así como dos aeronaves y ocho drones. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La Guardia Nacional distribuyó a sus elementos desplegados en el país una cartilla del uso de la fuerza y un tríptico sobre el mismo tema y el uso de las armas de fuego, durante sus operaciones. El comandante de la corporación, Luis Rodríguez Bucio, informó que los guardias nacionales portarán la cartilla y el tríptico consigo a fin de garantizar los derechos humanos durante sus funciones. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Rodrigo Granda, uno de los exlíderes de la antigua guerrilla de las FARC, llegó a Colombia después de que fuera retenido en su llegada a México porque sobre él pesa una circular roja emitida por Paraguay por "secuestro, asociación criminal y homicidio doloso". "La orden estaba dormida en Paraguay", dijo a los medios Granda, conocido como el "canciller" de las FARC, después de salir de los trámites pertinentes en Migración en el aeropuerto El Dorado de Bogotá, donde repitió lo que dijeron compañeros suyos de que ha sido el Gobierno colombiano quien ha decidido reactivar la circular. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

El INAI instruyó a la Conade debe entregar los resultados de una auditoría que el Órgano Interno de Control de esa institución le practicó en 2019 a su Subdirección de Calidad para el Deporte, incluyendo observaciones, anexos, recibos de pago, bitácoras, cheques y cualquier documento similar, protegiendo los datos personales. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

La Junta Especial número 10 condenó al Sindicato de Mineros al pago de 54 millones de dólares que fueron entregados a Napoleón Gómez Urrutia el 3 de marzo de 2005. En un laudo emitido el 13 de octubre del 2021, la Junta Especial advierte que se ordena la apertura del incidente de liquidación para conocer el total de la base trabajadora que resulten beneficiarios y establecer el monto proporcional que corresponde a los actores. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

INTERNACIONAL

Las autoridades estadounidenses detuvieron a más de 1.7 millones de migrantes a lo largo de la frontera con México durante el año fiscal 2021, que terminó en septiembre, el nivel más alto jamás registrado, según datos obtenidos por *The Washington Post*. Las estadísticas de la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza (CBP) muestran que las detenciones se dispararon después de la toma de posesión del presidente Joe Biden, según el medio. (Reforma.com) [Se anexa nota](#)

La Casa Blanca anunció un plan para que 28 millones de niños se vacunen contra Covid-19 en farmacias y consultorios. Los niños de 5 a 11 años pronto podrán vacunarse contra el Covid-19 en consultorios médicos, farmacias e incluso en su escuela, anunció la Casa Blanca al detallar los planes para cuando se autorice la vacuna de Pfizer para los más pequeños en cuestión de semanas. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)

Los gobiernos del mundo planean producir más del doble de la cantidad de combustibles fósiles en 2030 de lo que sería compatible con limitar el calentamiento global a 1.5 grados, en sintonía con el Acuerdo de París, según un informe impulsado por el Programa de las Naciones Unidas para el Medio Ambiente (PNUMA). El citado informe señala además que la brecha de producción de energías fósiles -carbón, petróleo y gas- se ha mantenido prácticamente sin cambios desde 2019, por lo que apela al papel destacado y primordial de todos los Gobiernos para garantizar que la transición ecológica, más allá de los combustibles fósiles, sea justa y equitativa. (El Universal.com) [Se anexa nota](#)